

## 平成30年度 西区自治協議会提案事業「西区の宝サポート事業」

### スポーツ鬼ごっこ西区Cup 2018

西区を中心に市内に広まったスポーツ鬼ごっこ。Oni Base Niigata(オニベースニイガタ)と協働で開催し、選手のレベルも上がって昨年より更に盛り上がった大会となりました。

好天に恵まれた12月16日(日)、みどりと森の運動公園屋内コートにて18チーム約130人が参加して大会が行われました。

小学生カップ高学年の部では全国大会にも通じるレベルの戦いがあったり、ひたむきに走る低学年のほほ笑ましい姿があったりで、観客を楽しませてくれました。また、ファミリーカップは大人と子どもの混成チームらしいアットホームな雰囲気で会場を和ませてくれました。

同日午前中に行われた3級ライセンス取得会の講師を務めた鬼ごっこ会羽崎理事は、「選手、声援を送る保護者、スタッフが一体となって作られた大会でよかった」とのこと。参加者からは、「次につながる上の大会があると目標をもって楽しめる」との声もありました。

低学年の部	高学年の部	ファミリーカップの部
1位 黒崎南ウイングスジュニア	手羽先鮎魚軍團	3029
2位 KAS	黒崎南ウイングス	2年3組



### 第1回 西区カーリングコンサル大会

12月26日(水)、西総合スポーツセンターにて新潟県カーリング協会と協働で開催しました。

当日の参加者は108名36チームで、西区長もチームを組んで参加されました。6歳から85歳までと年齢も幅広く、すばらしい世代間交流の場となりました。

大会は4チームごとの総当たり戦。得点の高いチームが優勝となります。最後の1投で大逆転も起こるとても楽しいゲームです。優勝チームは五十嵐の「ムーン」、第2位はみずき野の「ラッキーZ」、第3位は青山の「チャトラン」です。

すでに次回大会開催も決定しているそうです。今年度は会場の都合により平日開催となりましたが、来年度の開催は12月22日(日)です。閉会時の講評では今年の大会優勝者はもちろん、できるだけ多くの人が次の大会にも参加してくださいと締めくくりました。

会場の大きな横断幕には、「カーリングコンの楽しさがあなたを健康にします」とあり、まさに健康寿命延伸にふさわしい大会でした。



いつかは自治協議員をやつてみたかったんですよ  
代表者ばかりではなく、一般の人たちにも参加してほしい  
もっといろいろな人に関わってもらおう  
新しいアイデアも生まれてくると思うよ

自由に発言できる公募委員、やつてよかった!

協働の要としての  
新潟市の自治協議会、  
政令市のなかでもトップクラスの  
先進的な役割を持つ自治協議会、  
是非多くの人に知ってもらいたい!  
聞いてもらいたい!

多くの人に公募委員に  
かかわってもらうと  
心強いです

本当にどれだけ多くの人の  
知恵と力を集められるかが  
大事だと思う

自治協での様々な経験や  
意見を聞きながら  
「地域の茶の間」の立ち上げや、  
コミ協の自主防災会の  
勉強もできた

色々な人とのつながりが  
できたおかげで  
地域にも貢献できた

西区自治協議会は、36名の委員で活動しています。  
3月末で任期を終える「公募による委員」3人が、  
ざくばらんに和気あいあいと語り合いました。

### 1/29 第2回 教育ミーティング実施 西区で羽ばたく子どもたちを育てるには ～地域への愛着を育む教育のあり方～

西区担当の教育委員をはじめ教育委員会と意見交換を行いました。初めに「地域への愛着を育む教育」「地域と学校パートナーシップ事業」「大好きにいがた体験事業」などの取り組みの様子が報告されました。学校には、学力向上をはじめ、子供の成長に関わる多くの指導が求めら

れていますが、限られた時間ですべてに良い結果を出すことは難しく、特に地域への愛着を育む体験的な活動は、どうしても地域の力を借りることが必要であり、西区はどの学校も意欲的に取り組んでいるとの話でした。

その後、内野中学校長から学校支援ボランティアの活動と生徒の「地域提言」の様子、笠木小学校長からは、地域と協働し目標を共有する活動の報告があり、意見交換が行われました。



### 部会・プロジェクトチーム

第6期

### 取り組みの ふりかえり

第6期西区自治協議会が始動して2年。地域課題を分野ごとに検討してきた3つの部会と2つのプロジェクトチームがそれぞれの活動内容について振り返ります。

#### 第1部会 防犯、防災、 自然環境、住環境

提案事業では、特殊詐欺の被害防止や気象情報から読み取る防災のヒントとなる講演会を開催したほか、災害時の要点を記載した防災カーネの作成・配布、そして、各地域での子どもの見守りについて議論を深めるなど、防犯・防災力の向上に繋がる活動をしました。



#### 第2部会 保健福祉、 文化、教育

新しい試みとして地域課題解決に向けた事業を公募し、「地域カルテから始めるまちづくりワークショップ」「スポーツ鬼ごっこ西区Cup」「カーリングコンの普及と健康増進への貢献」の3事業を提案団体と協働して実施しました。



#### 第3部会 農林水産業、 商工業、交通

区の特産物の消費拡大や交流人口の拡大のために大学生や高校生と連携し、「西区ふれあいカレンダー」の作成に取り組みました。

また、地域課題として検討を深めてきた商店街等活性化について、解決に向けた提案を公募しました。



#### プロジェクトチーム 1 自治協議会広報紙の発行

市政世論調査によれば、西区は自治協議会の情報入手先を広報紙やチラシ、ホームページによってという方が多く、編集者一同喜んでいます。次号から形式や配布方法等が変わりますが、これからも手に取って読み、ご意見を寄せてくださいるようお願いします。



#### プロジェクトチーム 2 西区アートフェスティバルの企画・実施

西区アートフェスティバルを開催しました。

第6期では音楽・芸能分野の発表のほか、障がい者や小学生の作品展示など、幅広い方々の作品を展示し、西区の宝を発信しました。

